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單車節周日凌晨分階段封路
尖東當日下午5時45分前重開 主要幹道多於早上9時起陸續解封

香港旅遊發展局舉辦的香港

單車節周日（22日）舉行，賽

事主要集中在尖沙咀地區。警

方當日凌晨1時起於賽道實施

分階段封路，多條道路將有改

道安排，尖東一帶會於當日下

午5時45分前重開；青馬大橋

上層往九龍方向會封閉，車輛

可於下層出九龍，相關路段將

會在當日上午7時15分重開；

大部分主要幹道及道路將於早

上9時起分階段解封。警方預

計當日尖沙咀一帶會有大批市

民觀賞賽事，將會調配足夠警

力維持治安。 運輸署表示，周

日凌晨1時起，將有144條巴士

線，以及15條專線小巴路線，

需分階段改道、縮短路線、暫

停服務等，直到道路重開為

止。
◆香港文匯報記者 文森

單車節各項賽事簡介
項目

50公里組

30公里組

家庭單車樂

環粵港澳大灣區
城市自行車挑戰賽

總裁慈善及
名人單車遊

國際單車聯盟
1.1級公路賽

資料來源：旅發局 整理：香港文匯報記者 文森

時間

5:20至8:00

8:10至10:00

9:15至10:15

10:30至11:45

11:55至12:15

13:30至16:00

路線

尖沙咀起步，途經長青隧道、青馬大橋及
汀九橋至馬灣，再經南灣隧道、昂船洲大
橋及尖山隧道至沙田，然後返回尖沙咀

尖沙咀起步，途經長青隧道至青衣，然後
沿南灣隧道及昂船洲大橋返回尖沙咀

尖沙咀東梳士巴利道一帶繞圈

尖沙咀東梳士巴利道及紅磡繞道一帶設約
3.7公里長的賽道

尖沙咀東梳士巴利道一帶設約1公里長的
路線

尖沙咀東梳士巴利道、麼地道、麼地里及
紅磡繞道一帶設約4.3公里長的賽道

◀ 單車節周日舉行，警方將於凌晨起
分階段封路。 旅發局

▲旅發局公布「新鴻基地產香港單
車節」封路安排。 旅發局

今年單車節的賽事包括闊別 5 年的國際單車聯盟
（UCI）1.1 級公路賽，將有 15支國際勁旅來港比

賽，包括環法及環意大利單車賽冠車隊、內地及本港等12
個國家及地區的車隊，港隊包括剛在亞運男子全能賽獲銀
牌的梁嘉儒、公路個人計時賽獲銅牌的劉允祐等多位好手
參加，總共近百名車手在尖沙咀進行繞圈賽。
其餘的賽事還有30公里組、50公里組、家庭單車樂、總
裁慈善及名人單車遊等多項賽事，「牛下女車神」李慧
詩、剛在杭州亞運奪得2銀1銅的李思穎等香港選手將與世
界頂尖單車運動員一較高下。

比賽開始前測量三橋風速
當日凌晨1時起，賽道途經的新界南、九龍西及尖沙咀多
處分階段實施臨時封路安排，包括青馬大橋及汀九橋往九
龍方向、昂船洲大橋、尖山隧道往沙田方向、尖沙咀多條
道路等。警方及運輸署呼籲市民預留時間出門，留意交通
情況。旅發局表示會在比賽開始前測量三條橋的風速，有
需要時會更改路線，並在現場廣播提醒參加者。
除了賽道沿途，旅發局還在尖沙咀海濱花園、永安廣場
對面設置近距離觀眾席，座位先到先得。另外，香港電台
電視32，旅發局YouTube及Facebook 平台會直播「國際單

車聯盟（UCI 1.1）級公路賽賽事。
旅發局表示，青馬大橋上層（往九龍方向）將會在當日

上午7時15分重開；大部分主要幹道及道路將於當日早上9
時起分階段解封。臨時封路的路口將設置適當的交通標
誌，為道路使用者提供充足指示；並以不同渠道提早向公
眾發布信息，以及早計劃行程。

144條巴士線受影響
運輸署表示，尖沙咀東市政局百週年紀念花園一帶的道

路，包括梳士巴利道、麼地道、麼地里和科學館道，以及
紅磡繞道和紅磡道，亦會因應單車節其餘活動及賽事（包
括國際單車聯盟1.1級公路賽）而暫時封閉至下午約5時45
分。封路期間，受影響的144條巴士路線（包括九巴62
條、城巴29條、隧巴28條、龍運24條及新大嶼山巴士一
條）及15條專線小巴路線需要分階段實施改道、縮短路
線、暫停服務或臨時遷站措施，直至道路重開為止。
尖沙咀天星碼頭公共運輸交匯處及中港城公共運輸交

匯處將由當日上午2時半至上午約11時暫停使用；而尖
沙咀東（麼地道）巴士總站將由上午11時至下午約5時
45分暫停使用。位於封路範圍內的路旁停車位亦將暫停
使用。

香港文匯報訊（記者 吳健怡）康文署斥資5億
元開發的全新智能康體服務預訂資訊系統「Smart-
PLAY康體通」下月9日上午7時正式啟用，並取
代舊有Leisure Link系統。署方過去逾3個月為新
系統進行推廣，至今共21萬人登記新系統，當中
10萬人是舊系統的活躍用戶，即僅四成舊的活躍
用戶轉用新系統，署方承認情況不理想，未來會加
強推廣，如贈送智能手機等，目標吸引八成或以上
舊活躍用戶使用。有使用原有系統多年的用戶向香
港文匯報表示，雖然已轉用新系統，但操作遇疑難
時，康文署職員也一知半解，建議署方加強職員培

訓。
康文署今年 7 月 3 日推出 SmartPLAY「康體
通」，敲定下月9日上午7時取代原有的Leisure
Link系統。新系統設有預訂功能，可同時容納1萬
人登入，用戶可以查閱已釋放到系統再供預訂的段
節，以及查閱抽籤結果。康文署會在約240個康樂
場地設立375個SmartPLAY智能自助服務站，供市
民完成登記、身份認證和啟動賬戶。

舊系統僅四成用戶轉用新系統
由推出至今逾3個月，共有21萬人登記新系統，
當中10萬人由舊系統過渡，康文署總康樂事務經
理（智能預定應用）駱美美昨日表示，舊系統活躍
用戶約25萬人，只有四成人過渡到新系統，情況
不理想，為加強推廣，該署將會推出精美禮品贈送
活動，例如智能手機，詳情稍後公布。
駱美美表示，舊系統並不涵蓋硬地足球場的用場

預定，今年內硬地足球場的用場預定繼續維持以人
手處理的機制。明年1月1日起，新系統將涵蓋硬
地足球場及草地足球場的用場抽籤，如在明年1月
1日預定用場，抽籤將於今年12月13日進行，每
人每日限定三個籤。
為遏止炒場風氣，駱美美指出，不論抽籤或先到
先得方式預訂，租用人及另外4名用場人士須填寫
新系統用戶編號 ，不論團體或個人在進場時須出

示身份證及簽署不會轉讓用場許可的聲明。
康文署康樂事務經理（陸上康樂場地）黃向虹則
表示，如成功預訂某時段使用某場地後，新系統會
顯示已有租場紀錄而無法預訂其他場地，減低炒場
風險。她亦指，如收到投訴個案，會進行抽查，檢
視是否預訂人在場使用，加強打擊炒場。

用家：康文署職員也不熟新系統
使用舊系統多年的蕭先生已經註冊新系統，但
他認為新舊系統沒有明顯不同，但由於對新系統
並不熟悉，曾到運動場館詢問康文署工作人員，
但職員卻不清楚系統操作，他建議，康文署加強
對於職員的培訓，「我們這些老人家都不會用手
機，如果連工作人員都不會，那我們都不知道找
誰教。」
同時，蕭先生指出，疫情期間炒場風氣嚴

重，由於當時很多場館關閉，以籃球場為例，
原本預定的費用幾百元，一度被炒至千元，康
文署去年便將線下訂場處開放時間由上午7時改
為7時15分，防止「排隊黨」抬高價格。不過他
認為，康文署的新措施成效有限，作為預訂人的
炒家，不惜全程在場隨時讓工作人員查票，避免
觸犯不能轉讓的條例，他認為措施不能真正解
決「炒場」問題，建議政府投放資源增加本港
公共體育場地。

香港文匯報訊 （記者 文森）蘭桂
坊集團主席盛智文昨日表示，疫情
改變很多港人的生活習慣，使夜生
活減少，隨着特區政府銳意振興夜
經濟舉辦夜繽紛活動，成功帶動晚
間人流，相信政府計劃發展廟街市
夜將進一步帶旺市面，惟他認為香
港的夜市，仍未能與深圳及廣州競
爭，港人北上消費非常方便，加上
聯繫匯率之下港元強勢，令北上消
費的成本更低。
盛智文指出，香港人口老化，個
別市民傾向到深圳、廣州消費，以
低一半的價格享受不同娛樂服務。
他認為，雖然聯匯制度對香港非常
有利，並非要將它完全取消，但也
許有另一種體系更適合，例如像新
加坡有包括美元在內的一籃子貨幣
亦有效。

廟街夜市擬增逾20熱食攤檔
另外，油麻地廟街販商商會主席
陳錦榮透露廟街夜市的計劃細節，
其目標是吸引遊客，部分參與攤檔
本身具有一定知名度，將與現有的百
多個零售攤檔共同形成一個吸引人
的夜市，有望類似台灣地區夜市的
風格。
廟街夜市還計劃增設逾20個熱食
攤檔，提供牛雜、糖水等小吃，夜
市主辦方正與運輸署協商封閉一條
行車線，以配合夜市的運作，預計
本周有明確的方案。
廟街夜市將免租金，爭取每日舉
行，計劃每天營業至晚上11時。陳
錦榮表示，「不僅僅在周末吸引遊
客，因為遊客不僅在周末才來港，
有經驗的廚師也不可能僅在每周的
兩天內工作。」對於噪音問題，商
會制定解決方案，擬聘請工作人員
在晚上約10時開始巡邏，提醒遊客
和食客控制聲浪，以免對樓上居民
造成困擾。
他承認，要達到預期效果或要
克服一些挑戰，例如商會曾建議
將一些空置攤檔提供予年輕人經
營，有助青年創業，但部分人卻
擔心「易請難送」，故陳錦榮建
議政府發放臨時牌照予非政府組
織和文化及旅遊局，讓年輕創業
者入場，促使夜市更多元發展。
他呼籲當局要有更多支持和彈
性，以幫助夜市更好地適應市場
需求，並提供更多商機。

全新智能「康體通」至今21萬人登記
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◆康文署在康樂場地設置的智能自助服務站
「SmartPLAY 」康體通。 資料圖片

香港文匯報訊 粵港澳大灣區發展專員陳潔玲昨
日訪問惠州，與惠州市領導會面，出席《粵港澳大
灣區發展宣講會》，並與在當地創業的香港青年和
港商進行交流。
陳潔玲上午抵達惠州，拜訪惠州市市長溫金榮，
了解惠州的最新發展情況，並就深化港惠兩地的合
作，共同推動大灣區的高質量發展交流意見。下午
出席香港特別行政區（特區）政府駐粵經濟貿易辦
事處「粵港澳大灣區發展推廣中心」，聯同惠州市
推進粵港澳大灣區建設領導小組辦公室及台港澳事
務局共同舉辦的《粵港澳大灣區發展宣講會》，與
香港及惠州兩地的政商人士共同探討大灣區建設為
人才和企業帶來的重要機遇。

兩地尋求更高水平合作
陳潔玲在宣講會致辭時表示，粵港澳大灣區建設

的目標是深化粵港澳合作，發揮三地互補的優勢，
推動經濟協同發展，同時進一步提升大灣區在國家
經濟發展和對外開放中的支撐引領作用。惠州是大
灣區東岸的重要樞紐，是「粵東門戶」，交通條件

便利，具海洋資源優勢；而且歷史悠
久，蘊含豐富文化旅遊資源，發展空間
非常廣闊。而香港作為大灣區最國際化
的城市，能擔當「引進來 走出去」的
雙向平台。香港和惠州可以在不同領
域，尋求更高水平和更深層次的合作。
她表示為進一步加強支援港人港企在

大灣區內地城市的發展，今年4月投入
運作的特區政府駐粵經濟貿易辦事處
「粵港澳大灣區發展推廣中心」會通過
舉辦及參與研討會和考察訪問等，向港
人港企推廣大灣區建設的無限機遇。同
時，推廣中心會鼓勵內地人才和企業善
用香港「一國兩制」的獨特優勢，通過
香港尋求更大的發展。
隨後，陳潔玲到訪惠州仲愷港澳青年

創業基地，了解該創業基地的運作，並與多位在當
地創業的香港青年交流。她鼓勵香港青年把握大灣
區發展帶來的龐大機遇，發揮自身所長，在實現夢
想的同時，亦為推動大灣區建設作出貢獻。

晚上，陳潔玲出席了惠州外商投資協會舉辦的交
流晚宴，聽取在惠州的港商在內地營商的經驗和發
展計劃，並鼓勵港商繼續積極參與大灣區建設，以
香港所長，服務國家所需。

灣區發展專員訪惠州 交流深化兩地合作

◆粵港澳大灣區發展專員陳潔玲（左三）到訪惠州仲愷港澳青
年創業基地，了解該創業基地的運作，並與多位在當地創業的
香港青年交流。


